



Paroles de lycéens

publié le 08/09/2022

Descriptif :

Paroles de Lycéens invitent les élèves des lycées à réfléchir à la manière dont certaines chansons entrent en résonance avec un thème dévoilé chaque année



Cet été, nous avons vécu un festival « grandeur nature », où l'on a retrouvé – et avec quel plaisir ! – un public nombreux, des fosses et des salles pleines, de larges sourires sur les visages, et des concerts pleins d'émotions.

Mais mais mais... regardons devant nous : c'est l'heure aujourd'hui d'ouvrir une nouvelle saison, peut-être plus studieuse, mais certainement pas moins passionnante.

Nous avons sur le feu de quoi vous aider à mettre vos classes en ébullition et alimenter vos projets autour de la musique et de la chanson. Nous pensons notamment au déploiement sur tout le territoire des **Paroles de Lycéens**, ou au prochain rassemblement du **Pôle de Ressources pour l'Éducation Artistique et Culturelle (PREAC pour les intimes)**.

Paroles de Lycéens invitent les élèves des lycées à réfléchir à la manière dont **certaines chansons entrent en résonance avec un thème dévoilé chaque année**. Ils sont ensuite amenés à produire une chronique journalistique ou un contenu artistique rendant compte de leurs réflexions. Les travaux sont évalués par un jury, et les propositions les plus convaincantes sont exposées et, pour deux d'entre elles, publiées dans le journal de notre partenaire, Le 1.



Le thème 2022 est « **Qu'est-ce que la chanson a dans le ventre ?** ». Il s'agira pour les élèves d'aller voir **comment la musique sait « nous prendre aux tripes »**. Ce sera l'occasion de tisser des liens entre techniques, instruments, accords, impros... autant de thématiques communes aux deux univers. « La musique accompagne nos quotidiens. On l'écoute un peu partout, parfois d'une oreille distraite, quand soudain, une mélodie ou une phrase nous prend aux tripes, nous émeut, nous percute. Le 1 et les Francofolies invitent les lycéens à choisir et à partager une chanson qui les fait vibrer et à expliquer pourquoi. »

Pour sa 6e année d'existence, **Paroles de Lycéens voit plus grand : le dispositif est désormais un programme national piloté par Francofolies Demain**. Tous les établissements du territoire français peuvent participer. Si, en tant qu'enseignant, vous avez des questions sur cette action et son organisation, Gabrielle Tuloup, journaliste au 1, et Sophie Bellouard, attachée de production aux Francofolies, tiendront **un webinaire le 14 septembre prochain à 14h pour vous apporter toutes les réponses**.



Académie de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.